

# LA GUERRILLA: NUCLEO DE ACERO DE LA LUCHA POPULAR

PAGINA 2

# EL COMBATIENTE

ORGANO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES  
POR LA REVOLUCION OBRERA, LATINOAMERICANA Y SOCIALISTA

AÑO VI No. 97

miércoles 14 de noviembre de 1973

\$ 1.00



**LA  
CRISIS  
DEL  
PERONISMO**

PAGINAS 5, 6, 7 y 8

3

# La guerrilla núcleo de acero de la lucha popular

MARIO ROBERTO SANTUCHO

El 29 de mayo de 1969 el célebre "Cordobazo" marcó el comienzo de una resistencia popular a la Dictadura Militar, activa, violenta y de masas. La grandiosa movilización de masas que se desenvolvió ese año iniciada en mayo por el estudiantado correntino y finalizada en setiembre con el levantamiento del pueblo rosarino, empalmó con los laboriosos esfuerzos de sectores de vanguardia que desde el golpe militar de Onganía trataban de erigir la resistencia guerrillera para enfrentar la prepotencia dictatorial. La energética reacción de masas de 1969, al tiempo que dio un formidable impulso a los preparativos guerrilleros les proporcionó desde sus comienzos estrechos vínculos con las masas, fuente de vitalidad inagotable.

1970 fue el año de aparición de la mayoría de las organizaciones armadas del pueblo. FAP, FAL, Montoneros, FAR y ERP surgieron a la luz pública ese año desplegando una activa propaganda armada que contribuyó poderosamente al avance de la lucha obrera y popular. Pero naturalmente aún se carecía de experiencia y las fuerzas guerrilleras que con coraje y audacia se lanzaban a la acción no constituyían todavía una fuerza sólidamente estructurada.

Con el vigoroso desarrollo de la lucha revolucionaria en nuestra patria se fue haciendo posible y necesario plantearse y resolver nuevos problemas militares, de desarrollo, organización y especialización de nuestras fuerzas armadas, problemas que aún debemos resolver.

## DESARROLLO POLÍTICO MILITAR DE LAS UNIDADES

El grado de desarrollo de la guerra revolucionaria en Argentina hace necesaria la formación de unidades guerrilleras de alta calificación político-militar que al mismo tiempo que logren mantener una estrecha relación con el pueblo y operar en la propaganda armada con una correcta línea de masas, eleven constantemente su potencia combativa para librarse combates de aniquilación principalmente contra las unidades especiales antiguerrilla-

leras del enemigo. Llegar al aniquilamiento de esas fuerzas contrarrevolucionarias es hoy una necesidad político-militar de nuestra guerra revolucionaria que empalmará armónicamente con el auge de masas impulsándolo, enriqueciéndolo y recibiendo enormes recursos para el ulterior desarrollo militar.

La construcción de las unidades guerrilleras pasa así por una sabia y constante combinación entre la actividad de masas, la preparación político-militar mediante entrenamiento y estudio y el decidido paso a un tipo de unidad militar altamente especializada, organizada de acuerdo a los principios del arte y la ciencia militar proletarias, capaz de librarse combates cada vez más importantes.

## LIGAZÓN CON LAS MASAS Y PREPARACIÓN POLÍTICO-MILITAR

Toda unidad guerrillera precisa de una íntima y constante vinculación con las masas. Tener siempre como inspiración y punto de referencia al pueblo, inmortaliza a la unidad guerrillera de las presiones militaristas y aparatistas propias del accionar armado. Asegura tanto que la unidad se desarrollará entre los obreros, campesinos, estudiantes, etc., mejorando constantemente su composición social, estableciendo en el seno de ella criterios proletarios de vida y de trabajo, como que las operaciones respondan siempre a la voluntad y el estado de ánimo de las masas, se ajusten cada vez más a una línea de masas.

Por eso es necesario que todas las células y demás organizaciones del ERP realicen siempre y con constancia actividades políticas en el seno de la clase obrera y el pueblo.

Asimismo, es necesario reforzar constantemente la preparación político-militar de todas las unidades planificando y cumpliendo adecuadamente rigurosos planes de entrenamiento y estudio que contribuyan a elevar sin cesar el nivel de todos los miembros del ERP. Es fundamental que los combatientes no olviden ni un instante que es

imperioso estar cada día mejor preparados en lo político y en lo militar para servir al pueblo con creciente efectividad, para estar en condiciones de resolver, adecuadamente la multitud de problemas cada día más complejos, propios de la actividad de las unidades guerrilleras.

después de la asunción de Cámpora, algunos sectores progresistas y revolucionarios ponían en duda la necesidad y posibilidad de continuar el accionar guerrillero con el peronismo burgués en el gobierno. Como es conocido hubo incluso organizaciones armadas que suspendieron sus operaciones. El ERP, guiado con firmeza por el PRT, no vaciló, no dudó, basó su línea de continuidad operativa en el justo análisis de que el gobierno peronista no traería cambios progresistas y que la lucha de las masas se intensificaría. Así pudo jugar un importante papel impulsor y protagonista en el formidable auge de masas que estamos viviendo. Así pudo elevar considerablemente su experiencia, organización y capacidad operativa.

Hoy, las exigencias son mayores y lo serán aún más en el futuro; la lucha se hace cada vez más compleja. Estar a la altura de esas exigencias, de nuestras responsabilidades revolucionarias en el terreno militar, sólo será posible si trabajamos con seriedad y entusiasmo, con energía y criterios claros, con el máximo de voluntad e inteligencia. La vacilación y el pesimismo, la inconsecuencia, la irresponsabilidad y el empirismo, no tienen cabida ya en el nuevo tipo de unidades guerrilleras que necesita nuestro pueblo para esgrimirlas como afilado machete ante los feroces embates de la represión.

## EJERCITO Y PARTIDO

La complejidad que va adquiriendo la lucha de nuestro pueblo, la necesidad imperiosa de dotar a las masas de un agresivo e indestructible núcleo armado, hace más claro que nunca el insustituible papel del partido proletario como alma y dirigente de la fuerza militar. Porque para avanzar con firmeza en la construcción del ejército popular es fundamental contar con una dirección probada y capaz, con una dirección sabia y activa, que no puede ser otra que un partido proletario de combate como el PRT. Estrechamente ligado a las masas en todo el país, armado

continúa en la página 11

## EL ROL DE LA GUERRILLA

Así, cada vez más poderosas, cada vez mejor capacitadas, manteniendo la elevada moral, la valentía y la audacia que las caracteriza, las guerrillas constituirán el núcleo de acero de la lucha popular, la fuerza militar proletaria y popular capaz de enfrentar victoriamente también en el combate abierto a las numerosas, bien entrenadas y bien equipadas fuerzas armadas contrarrevolucionarias.

Hace unos meses, desde fines del año pasado y con mayor intensidad



"... dentro de la fraternidad con que se debe establecer la emulación socialista los exhortamos a todos a trabajar más y mejor" -Che, 14 de marzo de 1964.

Los párrafos que se reproducen a continuación están tomados de las "TESIS DEL XIII CONGRESO" de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC). Todos los trabajadores cubanos están realizando actualmente la discusión activa y democrática de esas Tesis, con vistas al mencionado Congreso, que se celebrará entre el 11 y el 15 de noviembre próximos.

#### LA RETRIBUCIÓN DEL TRABAJO

Libre nuestro país de los explotadores, extranjeros y nacionales, y establecido el régimen socialista, todo el producto del esfuerzo laboral de nuestro pueblo se emplea en beneficio del propio pueblo.

Nuestro líder y guía, compañero Fidel Castro, en su admirable discurso del 26 de julio, expuso de manera insuperable el principio de la remuneración según el trabajo y la relación que ello tiene con los estímulos morales y materiales, cuando dijo:

"Estamos en la fase socialista de la Revolución en que, por imperativo de las realidades materiales y del nivel de cultura y conciencia de una sociedad recién emergida de la sociedad capitalista, la forma de distribución que se corresponde es la plantada por Marx en la 'Crítica del Programa de Gotha': Ide cada cual según su capacidad, a cada cual según su trabajo!".

Y más adelante:

"Junto al estímulo moral hay que usar también el estímulo material; sin abusar de uno ni de otro, porque lo primero nos llevaría al idealismo y lo segundo al desarrollo del egoísmo individual. Hemos de actuar de modo que los incentivos económicos no se conviertan en la motivación exclusiva del hombre, ni los incentivos morales en el pretexto para que unos vivan del trabajo de los demás".

#### TRABAJO VOLUNTARIO

La Tesis II toca el problema del trabajo voluntario. La alta moral del trabajador cubano ha permitido grandes avances económicos basados en el trabajo volun-



El trabajo voluntario gratuito en bien de la sociedad, trabajo de carácter comunista, revela un alto grado de conciencia revolucionaria.

tario. Pero la falta de experiencia o de organización ha determinado que en algunos casos ese esfuerzo no fuera bien aprovechado. La Tesis en cuestión tiende, precisamente, a centrar el trabajo voluntario de manera tal que evite todo derroche de energías al pueblo trabajador.

Consideraremos verdaderamente meritorio el trabajo voluntario que arroja resultados productivos concretos correspondientes a la cuantía de los recursos materiales y humanos empleados; que se realiza por la voluntad consciente, la disciplina, la organización, el entusiasmo, el espíritu emulativo y la alta responsabilidad de quienes participan en él.

La CTC, los sindicatos y las secciones sindicales tienen como tarea lograr que todo trabajo voluntario reúna tales características por cuanto ello significa una batalla ganada al subdesarrollo y una elevada expresión de conciencia revolucionaria, de trabajo comunista.

La Tesis III, complementaria de la anterior, plantea limitar la concesión de ciertos beneficios sociales como premio a los trabajadores meritorios; ya que en la práctica también sucedió a veces que esos premios se otorgaban con demasiada liberalidad.

#### EL ROL DE LOS DIRIGENTES Y SINDICATOS

La Tesis IV trata sobre el rol de los sindicatos y los dirigentes sindicales en el estado obrero. Sus planteos están claramente inspirados en la justa posición de Lenin, desarrollada en 1920-21, en el curso de una gran discusión sobre el mismo tema.

Lenin señaló acertadamente que en el periodo de transición surgen en la administración del estado obrero tendencias burocráticas, resabio del régimen capitalista, que atentan contra los derechos de los trabajadores. El papel de los sindicatos y sus dirigentes es, precisamente, asumir la defensa de los trabajadores contra esas posibles tendencias y contribuir a la liquidación política de todo intento de burocratismo.

Por otra parte, decía Lenin, al agrupar a la totalidad de la clase obrera -cosa que no sucede ni en el Partido ni en la dirección del Estado, donde sólo se nuclea la vanguardia obrera- los sindicatos se transforman en escuelas de comunismo y permiten la par-

# CONGRESO OBRERO EN CUBA

ticipación efectiva de las más amplias masas en la construcción del socialismo.

Esa inspiración leninista está en la base de estas Tesis cubanas.

Hay quienes consideran, por ejemplo, que el dirigente sindical más revolucionario es el que se preocupa menos por los derechos colectivos y personales de los trabajadores y más por los deberes y obligaciones que demanda la administración, lo que, evidentemente, es incorrecto, deforma lo que debe ser el papel de la organización sindical y promueve la indiferencia de la masa trabajadora hacia ella. Tiene que actuar con ahínco igual en pro de que cumplan voluntaria y conscientemente todos sus deberes laborales los trabajadores, y de preservarlos a un mismo tiempo los derechos de ese carácter y los de dueños interesados en la eficiencia y en el progreso de su empresa.

La administración y la organización sindical, que se relacionan en todo proceso laboral, tienen cada una tareas diferentes, específicas y propias que convergen en el interés común de la mejor organización del trabajo, de la mayor producción y prestación de servicios, de la más alta calidad, de proporcionar más bienes para satisfacer las racionales apetencias materiales y espirituales de los masas. Cada una, organización sindical y administración, debe cumplir sus respectivos deberes y ejercer sus correspondientes derechos, para beneficio de la patria, de la economía y de todos los trabajadores.

Una manera eficaz de precisar y concretar los deberes y derechos mutuos de la administración, por un lado y los trabajadores y su organización sindical por el otro, es la concertación de compromisos colectivos de trabajo en cada unidad productiva o de servicios.

Los compromisos colectivos de trabajo entre la administración y la organización sindical concretarían, en cada caso, deberes y derechos determinados de los trabajadores, y facultades y deberes, también determinados, de la administración; las obligaciones mutuas de la administración y los trabajadores para cumplir el plan de producción o de servicios y procurar que el plan que se aprobó exprese las máximas posibilidades para aprovechar al máximo la jornada de trabajo, reducir los costos, elevar la calidad, recuperar piezas y materiales, racionalizar el consumo de energía eléctrica y todo cuanto más convenga al éxito del trabajo, a la protección del trabajador y al acrecentamiento de la producción y la productividad.

Los compromisos colectivos de trabajo establecerían las formas y los procedimientos para solventar las controversias que puedan originarse sobre cuestiones diversas, convenidas entre la administración y el sindicato, bien se refieran a deberes o derechos de los trabajadores, bien obligaciones y facultades de la administración o a situaciones imprevistas con respecto al plan, a la producción o al servicio.

*La Tesis V resulta complementaria de la anterior, planteando maneras concretas de participación de la totalidad de los trabajadores en la organización y dirección de la producción.*

Las asambleas de producción que vienen celebrándose han demostrado su utilidad y eficacia, pese a los defectos que aún se observan en su preparación y en su desarrollo.

La utilidad y la eficacia de las asambleas de producción residen en que representan una forma adecuada de controlar, desde abajo y por parte de los trabajadores, la labor de los administradores; de revelar las reservas utilizables para resolver las cuestiones que atañen a la producción y recoger iniciativas y experiencias aprovechables.

Las asambleas, tomando en cuenta las sugerencias de los obreros y empleados, toman decisiones, mediante votación, que la administración tiene la obligación de examinar. Esta tiene el deber de poner en práctica las que estime adecuadas y el derecho de rechazar las que estime inconvenientes, pero tiene que informar, en la próxima asamblea, tanto de los efectos de las primeras como de las razones que tuvo para haber considerado inconvenientes las segundas.

La representación sindical en los consejos de dirección de las empresas es una forma importante de participación de los trabajadores en la gestión económica.

Esa participación hay que mejorarla. Cuando se trata, por ejemplo, de la aprobación de los planes de producción, la labor de la representación sindical sólo puede rendir positivos resultados si interviene en la elaboración del preproyecto. Porque así ella hará que la dirección del sindicato conozca los por

qué del conjunto y de los detalles y contribuya a descubrir posibilidades y reservas; que tome conciencia y se prepare para actuar en pro de los esfuerzos obreros y sindicales que será necesario realizar y que evite los que serían innecesarios, y por eso contraproducentes; que pueda, en suma, actuar en todo y a tiempo como exige su doble representatividad de los sindicalizados, como productores y como dueños, con todo el pueblo, del producto y provecho de su trabajo.

El preproyecto, basado en las directivas del estado, no se debe estimar como proyecto concluido, sino después que la dirección sindical lo haya conocido y si hace sugerencias, que éstas hayan sido consideradas.

En todos los órganos representativos de poder estatal que se establezcan debe haber compañeros prestigiosos del movimiento sindical, íntimamente ligados a las masas trabajadoras y con autoridad moral sobre ellas. Estos compañeros actuarán en todo como parte del órgano dado, contribuirán a la realización de las tareas generales y propias de esos órganos de poder estatal y llevarán a ellos, en todo momento, las preocupaciones, inquietudes y estado de ánimo de los obreros.

#### LA MUJER, LOS JÓVENES, LA EMULACIÓN

*La Tesis VI trata sobre la participación específica de la mujer cubana y de los jóvenes en la producción de su capacitación, etc.*

Brindar a la mujer acceso al trabajo plena y dignamente es satisfacerle un derecho primordial que el capitalismo le niega en gran medida.

Desde que la Revolución Socialista triunfó en nuestro país, centenares de miles de mujeres se han incorporado al trabajo sin ninguna discriminación, llamadas por el Partido, movilizadas por la Federación de Mujeres Cubanas, atraídas por las tareas emprendidas

de desarrollo económico nacional. Así muchas superaron prejuicios reaccionarios que las habían contenido y todas pueden ver que se rompen y romperán sus antiguas ataduras a la esclavitud de los quehaceres domésticos.

El Congreso podría considerar la conveniencia de crear comisiones sindicales juveniles en secciones sindicales y organismos superiores de los sindicatos y de la CTC en que se estime necesario crearlas.

Entendemos que para los jóvenes comunistas esa sería una parte de su acción contribuyente a que las organizaciones sindicales, en todos sus niveles, actúen colectivamente, en su propio seno y en sus relaciones con la administración, en pro de cuanto atañe a los intereses laborales específicos de los jóvenes trabajadores y a la formación en éstos de eficiencia profesional, amor por su organización sindical y conciencia de trabajadores socialistas.

*La Tesis VII define el papel de la emulación socialista en el incremento de la producción. Es decir el rol de los estímulos y premios morales y la emulación entre los trabajadores para alcanzar esos premios.*

A la emulación le es ajena la lucha competitiva egoísta y estrecha. Se basa en la discusión de las experiencias positivas y en la colaboración entre los compañeros, porque su fin común es acrecentar la producción elevando el rendimiento del trabajo en interés de la construcción del socialismo.

Así la emulación coadyuva a fomentar nuevas relaciones humanas propias del hombre de la sociedad nueva que estamos construyendo, del trabajador con espíritu de superación técnica, educacional, moral política; con voluntad inquebrantable de preservar la propiedad y las conquistas socialistas del pueblo y de la patria; con profundo espíritu de solidaridad internacionalista y afán de hacer todo por acercar la sociedad comunista de mañana.

#### INTERNACIONALISMO PROLETARIO

*Transcribimos casi íntegra la Tesis VIII, que refleja el elevado espíritu de internacionalismo proletario de los trabajadores cubanos.*

El XIII Congreso de la CTC destaca con los más altos relieves el hondo espíritu internacionalista proletario, socialista, revolucionario y latinoamericano de nuestro pueblo, que se ha puesto de manifiesto en la solidaridad con los hermanos países socialistas, en la solidaridad con los trabajadores que luchan contra la explotación y la opresión, en la solidaridad con los pueblos que en cualquier medida se oponen al imperialismo, en la solidaridad con los pueblos de Nuestra América.

En concordancia con lo antedicho, el Congreso deberá acordar mensajes de solidaridad a las organizaciones sindicales: sobre todo las de aquellos países donde la represión antiobrera y antipopular es más brutal, de aquellos países donde la agresión imperialista es más ofensiva o más cruenta, de aquellos países donde las luchas son más agudas, como en Vietnam, Laos, Camboya, Guinea (Bissau) y otros.

El Congreso debe, asimismo, saludar a las organizaciones sindicales de la Unión Soviética y demás países socialistas como expresión de fraternal solidaridad.

El Congreso debe poner de relieve las luchas, difíciles y complejas, que librán las organizaciones sindicales latinoamericanas.

*Finalizan las tesis precisando el carácter de la organización sindical y sus relaciones con el Estado y el Partido.*

*En momentos que el compañero lector lee esta nota, los obreros cubanos estarán discutiendo este valioso documento. El XIII Congreso de la CTC será seguramente un nuevo salto adelante en el exitoso desarrollo de la Revolución Cubana, primer Territorio Libre de América.*



... el hondo espíritu internacionalista proletario, socialista, revolucionario y latinoamericano de nuestro pueblo.

En el curso de la dura lucha que se está librando en el seno del peronismo, ambas partes sostienen que hay un solo peronismo. Esta frase es precisamente el titular de tapa del número 66 de "Las Bases", órgano oficial justicialista. Para el peronismo burgués que "Las Bases" representa, los otros, es decir, la gran mayoría de los peronistas, son los "infiltrados en el movimiento". Para el peronismo revolucionario, en cambio, el Consejo Superior, la dirección de la CGT, todas las autoridades del peronismo, son los traidores, ya que ellos pretenden también ser el auténtico peronismo. Del mismo modo, ambas partes reivindican a Perón como integrando su bando.

Esta manera de plantear la cuestión es falsa y no toca más que la superficie del problema, dejando de lado, o tratando de ocultar, la dura lucha de clases que la crisis del peronismo expresa.

El peronismo es un movimiento policíasista en el que se expresan distintos sectores de prácticamente todas las clases de nuestra patria, desde los obreros hasta la gran burguesía pro-imperialista. La lucha interna peronista no es otra cosa entonces, que una parte de la lucha de clases en el conjunto de la sociedad.

De manera que si en la sociedad hay dos bandos, también hay dos bandos en el peronismo, es decir, hay dos peronismos. Hay un peronismo revolucionario, combativo y progresista, que expresa a los peronistas obreros, campesinos pobres, pobres de la ciudad, pequeñoburgueses y sectores progresistas de la burguesía media. Hay un peronismo burgués, que expresa a los peronistas burgueses y los burgueses medios más reaccionarios, que expresa incluso los intereses imperialistas con los cuales la burguesía negocia a través del peronismo.

Formalmente unidos por el liderazgo de Perón, estos dos peronismos son antagónicos y están mortalmente enfrentados, sus contradicciones son contradicciones entre el pueblo y los enemigos del pueblo. Y Perón, por cierto, no está por encima de esta lucha de clases ni montado a caballo sobre los dos bandos. Está en uno de los dos bandos y lo dirige. Es el jefe del peronismo burgués, el jefe de la contrarrevolución burguesa expresada en su gobierno.

En cambio, las contradicciones en el seno del peronismo revolucionario y progresista y del peronismo revolucionario y progresista con otros sectores revolucionarios y progresistas no peronistas, son contradicciones en el seno del pueblo que deben ser resueltas por el método de la unidad y la discusión fraternal para unir las fuerzas obreras y populares, en un sólo y sólido bando.

# LA CRISIS DEL PERONISMO

## EL PERONISMO BURGUÉS

El proyecto de dependencia negociada está expresada con meridiana claridad en el Plan Gelbard, José Ber Gelbard, aventurero, estafador y hombre de los monopolios, parece ser el único que sabe claramente lo que quiere en el i-

nepotito gabinete peronista. Mientras los demás se contradicen, vacilan y se empantan ante la resistencia del pueblo y de las bases peronistas, Gelbard sabe lo que quiere. Servir a los monopolios, negociar la dependencia, servir a la gran burguesía, incluso a la gran burguesía terrateniente y ganadera, a la que primero quiso timidamente poner exigencias, para terminar capitulando estrepitosamen-



te con el Pacto del Agro (aumentos de precios agrícolas, exenciones impositivas, créditos, concesiones de todo tipo). Y por cierto, mientras sirve a tan múltiples y variados patrones, incrementar su propia fortuna y la de sus laderos, con negociados escandalosos como el de ALUAR, planta de aluminio costeada por el estado para que ganen Gelbard y monopolios italianos.

Todas las medidas del equipo económico capitaneado por este canalla, expresan con meridiana claridad esos objetivos.

Comprendiendo con claridad la resistencia que esta política explotadora y entregadora va a despertar y está despertando ya entre las masas, la preocupación central del peronismo burgués es frenar a las masas, dividir el campo del pueblo, tratar de neutralizar total o parcialmente al peronismo revolucionario y progresista, centrar sus ataques contra las fuerzas revolucionarias y progresistas no peronistas, particularmente nuestro partido y el ERP: En suma, se trata de imponer la "paz social" por las buenas o por las malas, para pasar a la segunda etapa del plan, es decir la inversión imperialista. Ya que está claro que los monopolios no arriesgarán un dólar en un país donde los obreros paran y ocupan fábricas y su vanguardia armada secuestra ejecutivos y jaquea de otras mil formas al imperialismo, a su ejército contrarrevolucionario y demás sirvientes nativos.

Por esta razón, el peronismo burgués se vuelve cada vez más hacia el fascismo. Las dos palancas principales del fascismo, en este momento, son el aparato del movimiento, encabezado por el Consejo Superior y la burocracia sindical.

Conocemos cuáles son sus métodos: la campaña macartista titulada de "depuración ideológica", la represión policial y parapolicial, los atentados contra locales de organizaciones sindicales y populares, el secuestro, tortura y asesinato de militantes combativos, principalmente peronistas, el cercenamiento de las libertades públicas, la ley de Asociaciones Profesionales para apuntalar a la burocracia, el ataque a los gobiernos provinciales que no se alianan totalmente a las exigencias fascistas y a la Universidad, etc.

¿Y cómo juega Perón en todo esto? Evidentemente Perón es el sostenedor e impulsor confeso de toda esta política reaccionaria, tanto del fascismo, como de la política económica.

Un Perón revolucionario y aún progresista no existe más que en la imaginación de algunos compañeros. ¿Acaso Perón no ha señalado públicamente su apoyo al Pacto Social, ratificando a Gelbard y a todo el gabinete, aprobando calorosamente ese Pacto en numerosos discursos, manifestando en el Con-

greso de la CGE que estaba "emocionado" por la preocupación de los empresarios por los destinos públicos, manifestando que el pacto era "una convención colectiva de trabajo"? ¿Acaso Perón no ha dado su apoyo público a la Ley de Asociaciones Profesionales y a la burocracia, haciendo ratificar con sus ministros la presentación de esa ley al Congreso, concurriendo con frecuencia a la CGT y apoyando calorosamente a los burócratas? ¿Acaso Perón no ha puesto al Consejo Superior fascista, avalando todas sus medidas reaccionarias, como el "documento reservado", la liquidación temporal de la rama femenina, etc.? ¿Acaso Perón no ha llamado públicamente a la desmovilización de las masas, desde el día que llegó y dijo "de casa al trabajo" hasta su reciente discurso en la CGT cuando dijo que con la lucha no se consigue nada, haciendo controlar policialmente la movilización del 12 de octubre y poniendo un vidrio blindado entre su persona y las masas?

¿Acaso Perón no alabó públicamente a la policía y toma medidas para fortalecerla? Desde que volvió al país, más aún desde que asumió la Presidencia, Perón no ha tomado una medida progresista ni por casualidad. Su preocupación central es convencer a la burguesía de que esta vez será aún más fiel intérprete de sus intereses que antes y que le den tiempo para controlar la situación.

Ya redactada esta nota, dos hechos vienen a reforzar la ofensiva de Perón contra la izquierda de su movimiento, confirmando nuestro análisis.

El discurso pronunciado en la CGT el 8 de noviembre y la confirmación del Consejo Superior y las "normas de institucionalización" aprobadas por éste.

Esta confirmación desalienta de-

finitivamente los intentos del sector movimientista del peronismo revolucionario para ganar la hegemonía del movimiento, que se apoyaba en parte en el carácter provvisorio de este Consejo y en la "institucionalización" de la Juventud de manera democrática.

Todos los reaccionarios han sido íntegramente confirmados y las normas aprobadas por ellos y ratificadas por Perón, impiden toda democracia interna en el Movimiento, particularmente en la Juventud. A la JP no le quedan más alternativas que capitular, obedeciendo a Perón y entrando en una vía muerta dentro del Movimiento o resistir abiertamente, lo que la llevará inevitablemente a la ruptura. Esta decisión de Perón es coherente con su discurso, que significó un nuevo espaldarazo a la burocracia, al macartismo, a la caza de brujas, a la política burguesa en el movimiento.

La carencia de espacio no nos permite reproducir más que algunos párrafos, pero recomendamos a los compañeros la lectura del texto completo, claramente definitivo.

"*Hay un nuevo procedimiento, el de la infiltración... Esto ha caído en algunos sectores, pero no el de las organizaciones obreras... por el gran sentido de responsabilidad de los dirigentes... "*

"*Las organizaciones sindicales tienen su propia doctrina... La estabilidad política de las organizaciones depende de esa doctrina... cuando ha de cambiarse una ideología o la doctrina, será por la decisión del conjunto, jamás por la influencia de cuatro o cinco trastocados, que quieren imponer sus propias orientaciones... Es el movimiento sindical el que mantiene enhiesta nuestra organización... "*

"*en lo que respecta a la juventud...*

*tud... no tiene la culpa; la culpa la tienen unos cuantos que la manejan y la giran como capital propio" "... Luchamos porque un día esa juventud... tenga sus verdaderos y fehacientes representantes... Pero para eso debemos estar seguros, debemos saber que esa juventud no hará mal uso de esas banderas... Entonces, podremos incorporarla al Movimiento..."*

#### EL PERONISMO REVOLUCIONARIO

En el otro bando del peronismo se expresan amplios sectores de nuestro pueblo. La variedad de capas sociales de esos sectores y las distintas experiencias en la lucha de clases, explican la variedad de matices que podemos encontrar en el peronismo revolucionario.

Pero por encima de esas diferencias, el conjunto del peronismo revolucionario avanza hacia la ruptura con el peronismo burgués, avanza hacia la unidad total de las fuerzas obreras y populares; hacia la construcción junto con nuestro Partido y otras fuerzas revolucionarias y progresistas, de un poderoso frente antiimperialista.

Dentro de esa tendencia general, encontramos algunas corrientes que constituyen la vanguardia de la misma, los sectores más lúcidos y consecuentes del peronismo revolucionario, que marchan con firmeza hacia la construcción de una fuerza peronista de izquierda, independiente de toda influencia burguesa.

Entre ellas se encuentra el Frente Revolucionario Peronista, Acción Revolucionaria Peronista, Ejército de Liberación Nacional y



Armando Jaime, dirigente del Frente Revolucionario Peronista.

corrientes similares (en general las corrientes que firmaron la Carta Abierta a Perón que publicamos en el No. 88) Dicha carta abierta expresa claramente las posiciones de este sector. También las expresa Armando Jaime, dirigente del FRP y de la CGT clasista de Salta cuando expresa, por ejemplo: "En el principio de la Resistencia los dirigentes sindicales se apoyaron en la juventud peronista para lograr que estos grupos solucionen los problemas que estos dirigentes no podían solucionar y de esta forma hacían sustituir las tareas que les correspondían a los obreros por los compañeros de la Juventud... fuimos comprendiendo la necesidad de que la clase obrera sea realmente clasista, que defienda sus verdaderos intereses..."

En estos momentos hay que distinguir algunas tendencias en el seno del peronismo, pues hay tendencias que son directamente revolucionarias, clasistas, pero hay o-



"EN ESTOS  
18 AÑOS  
APRENDIMOS  
QUE LA  
GUERRA  
REVOLUCIONARIA  
NO TERMINA EN  
UN TRIUNFO  
ELECTORAL, SINO  
EN LA TOMA DEL  
PODER POR EL  
PUEBLO Y LA  
CONSTRUCCIÓN  
DE LA DEFINITIVA  
PATRIA JUSTA,  
LIBRE Y SOBERANA:  
LA PATRIA  
SOCIALISTA"

tras que están en tránsito y otras que son simplemente combativas. Perón en última instancia no está en condiciones de llevar adelante una verdadera lucha de acuerdo a lo que necesita la clase obrera.

(Charla con un grupo de la escuela de periodismo de La Plata, Nuevo Hombre, No. 50).

También el Peronismo de Base plantea la independencia de clase frente al peronismo burgués.

En su Segundo Congreso Nacional, realizado el 20 y 21 de octubre, en La Falda, los compañeros del Peronismo de Base dieron importantes pasos políticos y organizativos para consolidar esa corriente.

Algunos párrafos de la Declaración del Congreso son reveladores: "Porque los intereses de la oligarquía y el imperialismo, que durante 18 años explotaron y desangraron a nuestro pueblo, están llevando hoy la misma política de represión y entrega".

"No quieren integrar a un plan de 'reconstrucción' de un país destrozado por ellos, que se deberá reconstruir con nuevo sacrificio de la clase obrera y del pueblo".

(Más adelante al hacer la lista de enemigos en el peronismo, incluyen a Isabel Martínez, a la que el 'Descamisado' llama "compañera vicepresidenta").

"El Gral. Perón (...) se ve hoy al tratar de impulsar su propuesta de liberación apoyándose en la burocracia y en los empresarios desplazados del imperialismo, seriamente condicionado para poder concretarla".

"No pactamos con los explotados, no habrá liberación nacional sin liberación social y no hay liberación social sin Patria Socialista".

La consigna final señala: "organizarnos desde abajo para ser los trabajadores dueños de nuestro destino".



Enrique Grinberg, militante de la JP asesinado por bandas fascistas.

En el discurso de cierre de ese Congreso, el compañero Raimundo Ongaro desarrolló largamente las mismas ideas, sin nombrar a Perón una sola vez y terminó señalando que "no hay verdad más grande que aquella que dice que sólo el pueblo salvará al pueblo".

Montoneros, Columna José Sábin Navarro dice en su "Cartilla para militantes No. 1": "Entendemos, así, por unidad, la unidad de la clase obrera y el pueblo peronista en torno de nuestro líder y en torno de un proyecto revolucionario que incluso trasciende a nuestro líder, el proyecto de la Argentina Socialista. Ahora bien, si atentan con la unidad y obstaculizar el frente de liberación nacional es denunciar los planes pro-imperialistas de la burocracia peronista, (...) entonces sí, debemos confesar que atentamos contra la "unidad" y que además de coriferarlo, nos gusta".

"Y otro tanto pasa con el Frente, porque si el Frente de Liberación Nacional se trata del Frente de Balbín, con Carcagno, con la cúpula de la CGE, nos permitimos desconfiar, como desconfía la clase obrera y el pueblo peronista".

Parecidos conceptos podemos encontrar en las Fuerzas Armadas Peronistas (FAP), en sus dos sectores: Comando Nacional y 17 de Octubre. La primera señala en una comunicación del 22 de agosto: "En estos 18 años aprendimos: que los monopolios y el imperialismo no van a resignar por las buenas sus privilegios..."

"que las FF.AA. siguen siendo el reaseguro principal de esos planes..."

"que la guerra revolucionaria no se termina en un triunfo electoral, sino en la toma del poder por el pueblo y la construcción de la definitiva patria JUSTA, LIBRE Y SOBERANA: LA PATRIA SOCIA-

LISTA".

"que para gestar desde abajo ese poder popular, es fundamental la construcción y el fortalecimiento de nuestras propias organizaciones de base".

"que en ese camino iremos desarrollando la ALTERNATIVA INDEPENDIENTE DE LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO PERO-NISTA..."

Vemos, en las expresiones citadas, en muchas otras que podríamos citar y, sobre todo, en la práctica diaria de los compañeros, los signos claros de su marcha hacia la independencia de clase del peronismo revolucionario respecto al peronismo burgués, que señalaríamos más arriba.

Otros múltiples hechos expresan el avance del conjunto de la tendencia revolucionaria en el mismo camino: La resistencia de Montoneros frente a la ofensiva fascista, la lucha de JTP contra la Ley de



Asociaciones Profesionales, la resistencia de la Agrupación Evita a la clausura de la Rama Femenina por el Consejo Superior, la resistencia de la JUP ante el asalto a la Universidad, la lucha cotidiana en fábricas, barrios, villas y lugares de estudio.

Sabemos que en el curso de esas luchas los compañeros cometen errores, que hemos venido señalando fraternalmente. El mayor de los cuales fue su apoyo a la campaña "Perón Presidente" brindándole así la única base de masas a dicha campaña. El saldo de ese error fue negativo para nuestro pueblo, como lo advirtiera nuestro Partido y se ve claramente a partir del 12 de octubre. Pero, afortunadamente, el costo político de este error no ha sido muy elevado, ya que nuestro pueblo comprende rápidamente el carácter reaccionario del peronismo burgués.

No obstante, estos errores y contradicciones parciales, no alcanzan a alterar el rumbo progresivo del peronismo revolucionario y progresista.

Junto a él, podemos anotar también como positiva la actitud de sectores honestos y progresistas del peronismo, como el gobernador Martínez Bacca, por ejemplo, sobre los cuales se descarga ahora la furia macartista.

#### LAS PERSPECTIVAS

La quiebra definitiva del movimiento significará para el peronismo burgués un paso adelante en el sentido de que le permitirá homogeneizar sus filas y afinar sus acuerdos con otras fuerzas burguesas. Pero, al mismo tiempo, lo dejará definitivamente huérfano de masas. Esto aumentará la debilidad del gobierno peronista, que por ahora se apoya sólo sobre la burocracia, la policía y la neutralidad con buena voluntad de las FF.AA. contrarrevolucionarias y las demás fuerzas burguesas. Los 7.000.000 de votos poco significan, ya que fueron dados, en su inmensa mayoría, para un programa opuesto al que se aplica y la quiebra del peronismo anularía totalmente su efecto, como lo está haciendo ya la lucha obrera y popular.

Este hecho, unido a la continuidad de la ofensiva de las masas y su vanguardia, al fortalecimiento de la unidad popular que tal quiebra significará y a la crisis económica que se agudiza día a día, pondrá en situación muy difícil al gobierno peronista, una de las últimas cartas que se juega la burguesía.



El otro, sería perder la paciencia con algunos compañeros que aún no ven con claridad el rol de Perón y el peronismo burgués, que manifiestan vacilaciones en su práctica y pasar entonces a una crítica destructiva, rompiendo la actitud fraternal y los puentes que nos van acercando al peronismo revolucionario. Por el contrario, debemos mantener esa actitud fraternal en la defensa de nuestras posiciones, en el desarrollo de las luchas comunes, contribuyendo a salvar, incluso, las contradicciones que suelen presentarse entre los propios peronistas revolucionarios.

En el corto tiempo transcurrido desde el 25 de mayo, la práctica ha mostrado ya como con esta actitud

fraternal y consecuente vamos convergiendo hacia la unidad obrera y popular, fortaleciendo nuestro campo y debilitando el del enemigo.

Saludamos al Segundo Congreso del Peronismo de Base, saludamos el accionar de las FAP y la Columna José Sábin Navarro, saludamos la firmeza de Montoneros y Juventud Peronista en la lucha contra la Ley de Asociaciones Profesionales y la ofensiva fascista, saludamos la resistencia de la Agrupación Evita de la Rama Femenina, saludamos a todos los peronistas que luchan en el bando del pueblo, en la convicción de que cada día serán más numerosos y más firmes, de que cada día nos acercaremos



ENVAR EL KADRE

"Ahora resulta que el mismo hijo de puta que torturó a los hermanos Montoneros en La Calera es un militar comunista! Nosotros nos preguntamos: ¿Para qué carajo estuvimos dando la sangre de nuestros compañeros?"

más a la unidad contra el imperialismo y sus aliados burgueses.

La crisis del peronismo y el avance de su Tendencia Revolucionaria, contribuyen a despejar el ancho camino de la guerra popular revolucionaria.

A Perón le quedarán entonces dos alternativas: o adelantarse al golpe en el que ya se trabaja, mediante un autogolpe tipo Bordaberry, apoyándose en las FF.AA. y formando con ellas un único bloque contrarrevolucionario o hacer las valijas, dejando otra vez la totalidad del poder en manos de las FF.AA.

Frente a esta dictadura cívico-militar, o militar a secas, con o sin Perón a la cabeza, se alzará la lucha imparable de la clase obrera y el pueblo, pasándose a una etapa superior de guerra revolucionaria, a los prolegómenos de un nuevo Vietnam en América Latina.

#### ACTITUD DE LOS REVOLUCIONARIOS

En una edición anterior al 25 de mayo señalábamos que la lucha interna en el peronismo, que previéramos muy dura, no era un problema exclusivo de los peronistas, sino que interesaba a todos los sectores revolucionarios y progresistas, ya que ésta era una de las batallas más importantes de la lucha de clases.

La historia está confirmando una vez más nuestras previsiones, con mayor celerridad aún de lo que esperábamos.

La actitud de los revolucionarios no peronistas frente a este último y rico acto del drama peronista, debe ser la que venimos sosteniendo consecuentemente: denunciar y enfrentar intransigentemente al peronismo burgués y tender la mano sin vacilaciones al peronismo revolucionario. En el peronismo revolucionario se expresan legítimamente sectores de nuestro pueblo; allí están nuestros amigos y aliados con los que combatiremos: estamos combatiendo ya, en la misma trinchera, al enemigo común.

En este terreno hay que evitar, como lo venimos haciendo, pero ahora más que nunca, dos errores de signo opuesto, pero igualmente graves.

Uno, sería rebajar o dejar de lado la crítica fraternal y la defensa intransigente de nuestros puntos de vista proletarios, creyendo así facilitar el acercamiento con el peronismo revolucionario.

Por el contrario, de esta manera debilitaríamos el claro polo revolucionario que venimos ofreciendo y en vez de ayudar, confundiríamos a los compañeros.

# la lucha en fábrica

MUNRO (BS. AS.)

## Victoria obrera en TENSA

Al calor de la ola macartista, intimidatoria y criminal que el gobierno peronista ha impuesto sobre sectores combativos y progresistas del pueblo, peronistas y no peronistas, el pasado 16 de octubre un puñado de matones armados por la burocracia sindical y alentados por la patronal, intentó un desesperado golpe de timón en la planta industrial que la empresa Talleres Electrometalúrgicos Norte S.A. (TENSA) posee en Munro. Se trataba, fundamentalmente, de influenciar a los 1.500 obreros que allí trabajan para que se pronunciaran en contra de los integrantes de la comisión interna, elegida por ellos mismos, con el argumento de que no responden fielmente a las tácticas conciliadoras anuncias por Perón y su gobierno. La respuesta obrera, concretada en una asamblea a la que asistieron más de mil trabajadores de TENSA, no pudo ser más clara: no solo se condenó la actitud de los matones, reclutados por la denominada Juventud Sindical Peronista, sino que se ratificó plenamente la confianza en la comisión interna en mérito a la actitud combativa con que ha venido enfrentando a la patronal, a la que arrancó, acompañada por la movilización del conjunto de las bases, importantes mejoras.

Al día siguiente de ese masivo pronunciamiento, dos obreros que habían participado activamente en esa asamblea fueron atacados a balazos en San Andrés, cuando se encontraban en compañía de otros tres trabajadores. Los agresores se identificaron como policías de la célebre Unidad R... de San Mar-

tin (fusilamientos de José León Suárez, desaparición de Felipe Vallese, asesinato de otros varios militantes populares), luego de que la decidida actitud de los vecinos que presenciaron el ataque resguardó a las víctimas de las claras intenciones criminales de algunos componentes de la comisión. Los cinco obreros detenidos fueron golpeados, coaccionados moralmente, trasladados de comisaría a comisaría, negándose toda información sobre su paradero.

Al trascender los detalles del episodio en cuyo transcurso fue herida de bala una de las víctimas, sectores de vanguardia alentaron una amplia movilización obrera y popular, a la que respondieron plenamente los trabajadores de TENSA. Esta movilización permitió detectar el paradero de los detenidos, impedir que se los sometiera a torturas, efectivizar el levantamiento de la incomunicación que pesaba sobre ellos y obtener su libertad. La JTP y el Movimiento Sindical de Bases se solidarizaron con la lucha emprendida, que despertó la simpatía en obreros de otras fábricas de la zona.

Estas importantes victorias logradas sobre la patronal, la burocracia sindical y la represión combinada de la policía y las bandas fascistas denotan el grado de madurez política alcanzado por amplios sectores de la clase obrera y permiten visualizar a corto plazo una elevación de las luchas y movilizaciones que progresivamente van arrinconando a la burguesía y a su proyecto, «casado por el gobierno peronista», al impulso de la lucha de clases.

## ROSARIO

## Fraude en la carne

La posesión del Sindicato de la Carne, se ha convertido en un objetivo estratégico para la burocracia sindical y los jerarcas del peronismo. Ello es así, por cuanto la nacionalización del Swift y la participación del Sindicato en la dirección del mismo, aseguraría jugosos ingresos a los jerarcas y a la burocracia. Las grandes sumas en juego, han hecho que Zorilla, Cabrera y Cia. no dejen que las luchas obreras puedan hacer peligrar sus puestos burocráticos.

El carácter fraudulento de las "elecciones" realizadas el pasado 6 de noviembre, queda demostrado por el hecho de que, a pesar de la oposición de las bases a la gestión de Cabrera, en estas "elecciones" sólo se presentó la lista "Blanca y Negra" que lo respaldó.

Estas elecciones habían sido posteriores por resolución No. 69/73 que Cabrera desconoció decidiendo mantener el llamado a las mismas.

La lista "Rossada", donde se nucleaban los elementos más combativos del gremio y que levantaba un programa obrero, claramente antiimperialista y an-

fija el art. 79 de los Estatutos para poder participar en las elecciones, sin embargo, más tarde, tuvo que recolectar 700 firmas ante las exigencias de la Junta Electoral que invocaba un Estatuto que nunca exhibió. El poder demostrado a través de la recolección de estas firmas asustó a Cabrera que comenzó a perseguir descaradamente a todos los opositores. La policía y la empresa, colaboraron con la burocracia para perseguir y detener a los obreros por el sólo hecho de votar en puerta de fábrica.

Los matones y delegados de la lista Blanca y Negra, realizaron una campaña macartista de amedrentamiento, agrediendo, presionando y acusando de comunistas y extremistas a todo aquel que luchara por sus justos derechos o expresara su simpatía por la lista antiburocrática. El día del comicio, Cabrera contrató a taximenos por medio del Sindicato para llevar a votar a los jubilados y garantizarse el apoyo de éstos.

Pese a todas estas maniobras, Cabrera logró un magro apoyo, dada la gran cantidad de compañeros que se abstuvieron de votar.

La burocracia, valiéndose de los importantes intereses económicos en juego, logró movilizar en su respaldo a consejales, diputados y demás figuras del peronismo, impulsados tras la posibilidad de una nueva fuente de lucro. Es así como dos días antes de las elecciones se realizó un acto que contó con la presencia de funcionarios oficiales; el titular local del Ministerio de Trabajo, y otros

figurones; Cabrera y Zorilla, los cuales llegaron acompañados de su cohorte de matones y guardespaldas. Pese a todo esto no lograron disimular, sin embargo, la ausencia total de las bases obreras al mismo. Durante el acto, el diputado nacional Luis Rubeo, pretendió encubrir tras las justas banderas de la nacionalización del Swift, lo que era en realidad un apoyo a la campaña electoral de la burocracia.

Es correcta la nacionalización del Swift y la participación de los obreros en la dirección del mismo, pero para que esta política sea realmente antiimperialista y antiburocrática, debe estar garantizada por el efectivo control democrático y directo de los obreros, por la elección democrática de delegados con mandatos revocables en Asamblea, y con el reclamo de lo adecuado y expropiación sin pago al monopolio Deltic, si que pertenece el frigorífico Swift.

La inescrupulosidad con que se desarrollaron las elecciones del gremio de la carne en Rosario, reflejan la ligazón existente, entre los intereses de la burguesía monopólica, el gobierno y la burocracia corrupta.

Los gremialistas combativos y honestos deben proseguir la lucha, movilizando las bases y manteniendo la unidad y organización para hacer frente a la burocracia, cuestionar por fraudulentas las elecciones, llamar a asambleas y lograr la recuperación del sindicato para los obreros.

## CORDOBA

## Dirección obrera en el caucho

Hace unos meses atrás se formó la Dirección Obrera del Caucho y Afines. La formación de esta combativa dirección se logró gracias a las movilizaciones que desde hace tres meses atrás los trabajadores del caucho vienen librando contra los abusos patronales y los delegados burocráticos de la Federación de Buenos Aires.

En el primer impulso hacia adelante los caucheros cordobeses han logrado ya expulsar a los delegados burocráticos de la FOCAMA (Federación). Y, con el propósito de lograr el reconocimiento de su sindicato por parte del Ministerio de Trabajo y la CGT regional, los dirigentes del caucho se entrevistaron con el vice-gobernador de la provincia Sr. Attilio López. La entrevista fue cordial; pero hasta el momento no han conseguido más que promesas...

La recuperación del Sindicato del Caucho en Córdoba, constituye sin lugar

a dudas una victoria importante ya que en lo sucesivo será la herramienta que les permitirá a los trabajadores encarar la lucha contra las patronales y la burocracia sindical que ya empiezan a poner una serie de trabas legales para impedir el reconocimiento del sindicato recuperado.

La situación de los 8000 obreros del caucho que se encuentran diseminados en fábricas y pequeñas gomeras de Córdoba son realmente desesperantes. Principalmente en las gomeras pequeñas, los obreros deben trabajar de 12 a 14 horas diarias recibiendo un miserable salario por debajo del propio convenio.

Además cabe destacar que los caucheros cordobeses, nunca antes contaron con un sindicato. Los delegados de la Federación como Vitale y Cia., sólo se encargaban de colaborar con las patronales en la explotación de los trabajadores.

## Muerte de un obrero

Reproducimos párrafos de un comunicado del SMATA Córdoba de fecha 8 de noviembre.

El Sindicato de Mecánicos de Córdoba denuncia a la opinión pública el bárbaro accidente sufrido en el día de ayer por el compañero Aldo Juan Macari en la planta de ILASA, dependiente de IKA-

Renault, responsabilizando por el mismo en forma absoluta y total a la empresa. Los hechos son bien claros y simples, en la oportunidad se rompió el esmeril de una amoladora, destrozando un protector débil, apenas soldado y de material

continúa en la página 11

# La Batalla de las Ligas Agrarias

La crisis proyectada por el capitalismo sobre los pequeños y medianos campesinos, que alcanzó su pico más alto en la campaña algodonera 1969-70, tuvo su contrapartida en la elevación del grado de conciencia y en el despertar del espíritu de lucha de importantes sectores del agro. A partir de dos organizaciones de bases -los centros juveniles cooperativistas y el Movimiento Rural, influenciado por sacerdotes tercumeridianos- comenzó en las colonias a crecer la agitación y la discusión de los problemas fundamentales del sector. La acción de los monopolios y del gobierno militar que los expresaba fue caracterizada como el eje central de las luchas y movilizaciones, en medio del desconcierto de los dirigentes de entidades tradicionales que limitaban su gestión a tímidos reclamos dirigidos a la cúpula gobernante y aún a las propias empresas imperialistas.

En noviembre de 1970, luego de una serie de asambleas efectuadas en las principales colonias agrícolas, se convocó a una concentración de campesinos, donde se resolvió la creación de las Ligas Agrarias Chaqueñas. Las bases, principalmente representadas por los agricultores pobres-semiproletarios, en su mayoría- imprimieron a la jornada un definido tinte combativo, manifestando por las calles principales de la ciudad con consignas antiimperialistas y antidecretarias. A partir de entonces, la organización por colonias se multiplicó rápidamente. Pero aquí conviene destacar un aspecto particular de esa organización: siguiendo el modelo aplicado por el Movimiento Rural, las tareas prácticas que planteaba el proceso quedaron en manos de los llamados "líderes naturales" de cada zona, designados por el conjunto de campesinos. ¿Sobre quiénes recayeron esas designaciones? : en la mayoría de los casos, en colonos medios, reconocidos como "líderes" por los semiproletarios del campo en virtud a su mayor poder económico y a su mejor nivel de vida, que les posibilita la prestación de servicios y favores que en medio del atraso general de la masa campesina adquieren especial significación. La burguesía campesina media -definición que en este caso no guarda relación con la burguesía rural de otras zonas del país, por cuanto se

trata de campesinos de un nivel de vida sólo algo superior al de los semiproletarios del campo- introdujo en el seno del movimiento su propia concepción política, que responde a sus intereses inmediatos. Objetivamente, las Ligas Agrarias, en su conjunto, mantienen una firme actitud antiimperialista y revelan un grado creciente de espíritu combativo, pero en su seno se advierten también manifestaciones de la lucha de clases.

La composición del cuerpo de delegados de las colonias que se reunieron en enero de 1971 evidenciaba ya esas características generales. Se eligió una comisión provisoria y se aprobó un plan de acción, emplazándose al gobierno para que cumpla promesas formuladas respecto al precio del algodón y a otras reivindicaciones inmediatas. El 8 de febrero, Sáenz Peña fue escenario de una nueva concentración. La policía, que había montado un espectacular operativo represivo, atacó a columnas campesinas que regresaban a las chacras al término del acto, golpeando y deteniendo a varios colonos.

Posteriormente, las movilizaciones se fueron a otras zonas, con actos multitudinarios en Tres Isletas, Machagai y Quilili. Se sucedieron los enfrentamientos con la policía, que por momentos alcanzaron formas superiores de lucha, con la aplicación de tácticas diversionistas: se convoca públicamente a una concentración en un determinado lugar donde la represión se apresura a tomar posiciones con el grueso de sus efectivos y se la realiza en otro. En una región cubierta por grandes extensiones de monte, con medios de comunicación deficitarios y poblaciones distantes entre sí, esas tácticas permiten a los campesinos copar literalmente pueblos enteros, eludiendo la acción policial. Inclusive, se tienden cercos en torno a las comisarías cuya dotación habitual ha quedado considerablemente reducida, intimando a los agentes a entregar sus armas y a mantenerse alejados de la concentración. En otros, se acude al expediente de arrear vacunos hasta el centro mismo de las ciudades, tornando difícil la represión. Los principales dirigentes se confunden con las masas campesinas desde días antes de las movilizaciones, pasando a una virtual semiclandestinidad. Existen cuerpos de dirección elegidos ba-

jo normas de estricta seguridad, encargados de asumir las tareas de conducción en caso de detención masiva de los responsables conocidos.

Toda esta lucha con mucho de espontaneo, alcanzó madurez en el período 1971-1972, en especial, en oportunidad de aprobarse la concreción de una huelga campesina, simultáneamente con la realización de una serie de concentraciones y actos relámpagos en varias localidades y en las más importantes colonias. El anuncio de ese plan determinó que se movilizara al ejército, a la gendarmería y a la policía provincial. Pese a vacilaciones de muchos dirigentes, las bases hostilizaron durante 24 horas a las fuerzas represivas combinadas, cortaron rutas con barricadas, sembraron los caminos con clavos miguelitos, detuvieron trenes e interrumpieron el tránsito de omnibus.

En horas de la noche, grupos de colonos, utilizando el conocimiento del terreno, llevaron a cabo con éxito decenas de pequeñas acciones de "hostigamiento", encendiéndose pastizales e isletas de monte. No hubo enfrentamientos directos con las fuerzas militares, que incluso acudieron a la utilización de helicópteros en tareas de reconocimiento.

La huelga, una de las primeras experiencias que en ese sentido se efectúan en el país, por lo menos en los últimos años, en la que participaron campesinos medios y pobres, fue acatada unánimemente por miles y miles de agricultores. Se sumaron a las concentraciones y actos relámpagos alrededor de 15.000 colonos. Algunas cooperativas agrícolas, oyos dirigentes venían obstaculizando la organización del campesinado, con denuncias de corte macartista, fueron ocupadas con el apoyo de obreros aceiteros -en esas cooperativas se efectúa el prensado de la semilla de algodón para la obtención de aceite comestible- y de empleados administrativos. La regional Sáenz Peña de la CGT, tibiamente progresista, adhirió al paro agrario, actitud también asumida por delegaciones sindicales del interior de la provincia.

En no pocas ocasiones, la acción de las bases desbordó a los dirigentes de las Ligas Agrarias, como en la detención de un tren de pasajeros o en la construcción de barricadas sobre las rutas para impedir la libre circulación de los ca-

miones que transportaban a las tropas. El obispo de Sáenz Peña, Saverino Italo Di Stefano, otra vez uno de los principales gestores del movimiento, fustigó a los dirigentes campesinos e intentó sabotear el acatamiento al paro, difundiéndolo por radio varios llamados a que se mantuviera "el orden", "la paz" y que se desoyera a "los agentes del caos y la subversión". La respuesta del campesinado significó la muerte política del obispo, cuya influencia sobre sectores importantes de los semiproletarios del campo se esfumó casi por completo.

La evaluación de las características y de los alcances de la jornada de lucha generó en el seno de la organización campesina una aguda polémica, fruto de dos posiciones encontradas: una, alentada por los "líderes naturales", que sostienen la necesidad de abrir un compás de espera y negociar con el gobierno la solución para varios reclamos; la otra, sustentada por los sectores más radicalizados, que motionaba por incrementar las movilizaciones y efectuar una serie de acciones que iban desde el boicot a la siembra de algodón hasta la ocupación de pueblos, buscando el apoyo de sectores obreros y del pequeño comercio. Se impuso la primera alternativa: las presiones ejercidas sobre el gobierno determinaron la fijación de un precio mínimo para la cosecha y el anuncio de algunos planes de ayuda crediticia, que momentáneamente sirvieron para frenar el ímpetu de las luchas reivindicativas del campesinado.

No obstante, ninguno de los problemas fundamentales había variado en sus características esenciales. La dependencia del colon a los monopolios que controlan la industria textil, la realidad de una masa campesina explotada, la imposibilidad de acceder al crédito por parte de miles y miles de agricultores pobres y semiproletarios rurales, la existencia de latifundios improductivos y la demanda paralela de tierras para trabajar tenían -como tienen hasta hoy- plena vigencia. Pero el otorgamiento de esas mínimas mejoras a que se alude anteriormente -conseguidas a través de la movilización y de la lucha- habilitó el frente campesino que se expresa en las Ligas Agrarias, posibilitando a la vez el afianzamiento de concepciones burguesas y políticas conciliadoras, el análisis de todo lo cual será tema de una próxima nota.

Viene de página 8

**LA LUCHA EN FABRICA**

inadecuado para su función, el cual permitió que la piedra estallada en pedazos chocara contra la zona del rostro y la cabeza del compañero Maccari.

No obstante, otra cosa que hay que puntualizar es que este hecho se enmarca dentro de una situación general de desprotección del trabajador y de insubordinación concreta en la inmensa mayoría de las plantas industriales; para los monopolios superexploradores, filiales de empresas extranjeras, como IKA-Renault, lo principal que cuenta es ahorrar costos de cualquier manera, aún a costa de la vida de los obreros. Por eso permanecen en condiciones de trabajo infrahumanas secciones enteras como Forja y Pintura,

situación que se repite en plantas del monopolio FIAT y, en general a mayor o menor nivel en todas las plantas de la industria automotriz cordobesa.

En una forma dramática, este caso pone de relieve una situación que sufren miles de trabajadores, a la cual se debe poner coto, significando una reivindicación ineludible para la masa mecánica y su dirección sindical, y al mismo tiempo por su profundo sentido humano constituye una realidad que ponemos en conocimiento de la opinión pública y el pueblo en general, concientes de que toca las fibras íntimas de todas las personas, cuya solidaridad el SMATA agradece.

**TUCUMAN****Triunfo en el citrus**

El 31 de octubre la Empresa Citrícola "Candelas" del explotador Ernesto Negro despidió sin justificación alguna a los Delegados Ibiris y Gramajo y seis obreros más, siendo estos ocho compañeros aquellos que organizaban a las bases en su lucha contra la inhumana explotación de la patronal.

El explotador Negro toma en su empresa obreros jubilados y compañeros obreros de 14 a 16 años a los cuales les paga \$70 la bandeja (una bandeja aproximadamente 30 kg de fruta) y no \$119 como dice el convenio, y no gozan de ningún beneficio social.

Además en estos momentos el citrus vive la amenaza de desocupación, pues ya se está dando término a la cosecha del limón. Por ejemplo, la Empresa citrícola Maíta ya ha dejado en el hambre y la miseria a más de 350 obreros.

A pesar de la angustiante situación económica de los obreros, toda la zona

del citrus se solidariza con las medidas combativas de los obreros de Negro. Llegando a una huelga general de todo el área del citrus el 8 de noviembre.

El lunes 5 a las 8 los obreros toman el galpón de la empresa, la toma es declarada ilegal por el juez de turno, quien concurre al galpón y en nombre del Pacto Social, Reconstrucción Nacional y Paz Social se deben levantar las medidas de fuerza, a lo que los obreros contestan con una negativa rotunda dispuesta a luchar hasta el final.

El martes a las 12 ante la presencia de efectivos policiales dispuestos a reprimir, ante la inferioridad de fuerzas de los compañeros obreros se abandona el galpón.

El viernes 9 el conflicto derivó en una combativa movilización obrera popular que recorrió las calles de Tucumán. La numerosa columna que estaba encabe-

zada por obreros del sindicato de San José, FATPRE, Movimiento Sindical de Bases, JP y JTP, fue en principio contenida por efectivos policiales; sin embargo la manifestación continuó hasta la plaza Independencia para exigir al gobierno soluciones. Luego de una discusión con el Ministro del Río, los dirigentes obreros Fote y Rodríguez del San José, Fellascio y Rosales, FATPRE, Ibiris y Gramajo del personal de la planta, informaron sobre la reubicación de los ocho despedidos acordada en principio. Denunciaron que en la empresa sólamente el 20 por ciento del personal de

220 recibe beneficios del convenio; la superexplotación de menores ya mencionada y la persecución a los activistas obreros. Se tuvo conocimiento en la oportunidad también de las veladas amenazas provenientes de circulos oficiales y patronales contra la vida de Fote y otros combativos dirigentes obreros, lo que fue repudiado por todos los obreros.

En el ánimo de todos queda claro una vez más que es mediante la movilización como se conseguirán los objetivos obreros y populares, y la forma como se dejará también impotente a la represión.



Trabajadores de la planta cítrica con dirigentes gremiales y políticos marchan por Plaza Independencia, momentos antes de ser recibidos por el Ministro de Gobierno.

**Burócratas al desnudo**

El papel que cumple la burocracia sindical en la agudización del proceso de lucha de clases que se está operando en nuestro país presenta distintas facetas. En el plano económico, es el agente más activo del "pacto social", uno de los pilares básicos del proyecto político burgués que se expresa a través de Perón y su gobierno; en el plano político, aparece como la punta de lanza -codo a codo con la policía y las bandas fascistas- con la que se intenta impedir el alza de las luchas del proletariado, descargando el grueso de sus golpes contra las corrientes clasistas y combativas que crecen en el seno de la clase obrera.

Dos conflictos laborales producidos con escaso intervalo de tiempo han forzado a la burocracia a desmendar el papel que le ha sido asignado por la burguesía y por Perón: el de Petroquímica Mosconi y el de Sasson y Cia. En el primero, alrededor de 5.000 obreros de la construcción arrancaron de las empresas que operan en la zona de Ensenada y La Plata sustanciales mejoras salariales y de condiciones de trabajo, luego de protagonizar movilizaciones masivas que fueron reprimidas por la policía. La burocracia sindical de la UOCRA colocándose a la "derecha" de la patronal, atacó duramente a los trabajadores por haber conseguido aumentos en sus jornales, señalando -según una solicitud publicada en los diarios del 23 de octubre pasado- que "el Gral. Perón ha ratificado la plena vigencia del acuerdo social" y que, por ende, la lucha revestía el carácter de "antipopular, antiperonista y antiobrero". "Si estamos con Perón y con el gobierno del pueblo, debemos su-

marnos al proceso de reconstrucción nacional, DENTRO DEL ORDEN LEGAL Y CONSTITUCIONAL como lo pide nuestro conductor", concluye.

Semejante documento, de meridiana claridad, sólo encuentra parangón en otro similar dado a conocer por el Sindicato Obrero de la Industria del Vestido y Afines (SOIVA), a raíz del conflicto registrado en Sasson y Cia. Allí, la patronal despidió a numerosas obreras combativas, algunas de las cuales fueron brutalmente agredidas por elementos fascistas al generalizarse la resistencia en el establecimiento fabril. La burocracia del gremio, que colaboró estrechamente con la patronal de Sasson en la persecución de las obreras más esclarecidas, define su posición diciendo: "No defendemos intereses de agitadores... que para bien de nuestra entidad (del Sindicato) son una infima minoría". Luego agrega: "No es que malinterpretan las consignas de Perón, sino que no estuvieron ni están identificados con nuestra doctrina". "Hechos como los producidos en Indumento (otro establecimiento donde hubo lucha) y Sasson y Cia. son una clara muestra de cómo actúan: la anarquía es mi consigna".

En síntesis: burócratas de uno y otro gremio coinciden en acusar a la clase obrera por derrotar al pacto social por medio de movilizaciones combativas, jaqueando a la burguesía. Estos agentes del imperialismo traidores a los trabajadores, son despreciables pero no tontos: saben que atacar al pacto es atacar a Perón y a su proyecto de conciliación de clases, del que ellos son sirvientes y a la vez ejecutores directos.

Viene de la página 2

**EDITORIAL****LA GUERRILLA: NUCLEO DE ACERO DE LA LUCHA POPULAR**

de la todopoderosa ideología marxista-leninista, con correctos métodos proletarios de organización, resumiendo en si años y años de experiencia revolucionaria, el PRT se encuetra en condiciones de dirigir exitosamente a las guerrillas en su preparación en la organización y en el combate.

Como enseñan los vietnamitas, una de las claves de los triunfos militares del pueblo es precisamente la férrea dirección del Partido sobre la fuerza militar, que debe ser celosamente garantizada, resguardada, por todos los combatientes.

**LA CONSTRUCCION DEL EJERCITO GUERRILLERO**

Construir la fuerza guerrillera que necesitamos los argentinos, cuyo núcleo principal ya es el

ERP, es tarea de todo el pueblo. Cada argentino tiene su puesto de lucha en el ERP, que es un puesto de gran responsabilidad. Pero no sólamente integrado a una de nuestras unidades se contribuye a la formación del ejército guerrillero. También es posible hacerlo colaborando con él de mil maneras, realizando pintadas, reproduciendo sus volantes, realizando acciones de apoyo, etc. etc.

Así, rodeado del calor popular, nutriéndose de la inagotable fuente de la clase obrera y el pueblo, dirigido certamente por el PRT, el ejército guerrillero mejorará sus unidades, las multiplicará, las extenderá por todo el país, librará triunfales combates cada vez más importantes contra las FF.AA. o presoras y será poderoso pilar que en el futuro sostendrá militarmente la victoriosa insurrección general del pueblo argentino hacia la liberación nacional y el socialismo.

El tema de los precios y los salarios ha vuelto a ser tratado el 2 de noviembre por el Presidente y sus ministros. Terminada la reunión, Gelbard, el artífice del "Pacto Social", fue categórico: "no hay aumentos de precios, por lo tanto, no habrá aumentos de salarios".

El ministro miente a varias puntas. En primer lugar, miente respecto a sus propias estadísticas oficiales que registran aumentos del 0,8 porciento en agosto, 0,5 porciento en setiembre y 1,6 porciento en octubre (algunos diarios estiman 2,7 porciento). Cifras que nos parecen muy pequeñas después de lo que hemos vivido hasta hace muy poco, pero que, sin embargo, acumuladas resultarían un promedio del 10 al 12 porciento de aumento anual, porcentaje que supera la tasa de inflación de los países capitalistas desarrollados.

Miente en segundo lugar porque sabe que esas estadísticas están manejadas. Conversando con compañeras amas de casa y comerciantes, resulta claro que los precios de los artículos más importantes -a los que se dedica la casi totalidad del presupuesto obrero- siguen aumentando, en proporciones mayores que las estadísticas, por varias vías.

Primer: no acatamiento de los precios oficiales. Los intermediarios en algunos casos no tienen tope de precios y en otros no los respetan. En consecuencia, los minoristas se ven obligados a no respetarlos a su vez. Algunos de ellos venden ciertos artículos al mismo precio que lo compran, para mantener la clientela. Por ejemplo, el kerosene. Al consumidor con recursos le queda la alternativa de los grandes supermercados y negocios similares, los que por su gran volumen operativo y capacidad financiera pueden vender al precio oficial con ganancia.

Pero las familias obreras y de otros sectores populares están atadas al minorista de su barrio por la libreta y el minorista atado por sus créditos a los intermediarios.

Segundo: el desabastecimiento, que crea mercado negro. Cada tanto, desaparece algún artículo de la venta. Primero fueron las garrafas. Después las papas y cebollas. Ahora los fiambres y otros artículos de frigorífico. La carne aparece y desaparece, lo mismo que los pollos y huevos. Todo esto ha sido confirmado, por el Secretario de Comercio, quien admitió que muchos comerciantes violaban los precios máximos.

#### LA INFLACION SE VIENE

Debemos reconocer, no obstante, que la inflación actual, si bien existe y pesa en los presupuestos obreros congelados por el pacto social -porque de julio a octubre ha descendido apreciablemente la capacidad real de compra de los salarios- es inferior a la que hemos soportado antes del 25 de Mayo.

Caben, sin embargo, formularse varias preguntas al respecto: ¿cuánto tiempo durará esta semi-contención de la inflación? ¿A qué nivel de salario real congeló el Pacto? ¿Qué propuesta formulará el gobierno peronista en materia de precios y salarios?

La revista burguesa "Mercado" publica en su número del 1 de noviembre un interesante trabajo, revelador de las intenciones de la burguesía en materia de precios.

En primer lugar, la nota reproduce

# Salario real y Renta nacional

una lista de los costos de importación de artículos esenciales para el consumo industrial (llamados insumos por los economistas): las chapas de acero subieron de 141 a 282 dólares la tonelada, en la última licitación internacional abierta por SOMISA. La chatarra (hierro viejo prensado en bloques) de 50 a 120. El polietileno de 280 a 800, etc.

Sabemos que esta lista puede estar manejada, que uno de los métodos de la burguesía para aumentar sus ganancias es exagerar sus costos y pérdidas. Pero, más o menos distorsionada, la lista refleja un fenómeno real. Y este fenómeno real es un claro revelador de la dependencia de nuestro capitalismo.

Se confirma así que el proyecto de re-negociar la dependencia que la burguesía se plantea a través del gobierno peronista y el equipo Gelbard, disfrazado de "reconstrucción y liberación" no surge porque nuestros burgueses sean malos o carezcan de "vocación nacional". Ese proyecto es la única alternativa posible dentro de los marcos capitalistas en la actual etapa de desarrollo imperialista. Sólo el socialismo puede romper la dependencia en todos los órdenes. El artículo informa a continuación que como consecuencia de esos aumentos, la mayoría de las empresas han formulado pedidos de aumentos a la Comisión Nacional de Precios y Salarios. Dichos pedidos oscilan entre un 20 y un 35 porciento de aumento sobre los precios actuales.

Reproducen entonces los cálculos de una empresa privada, que calcula los aumentos del costo de la vida así: octubre 1,3 porciento (ya vimos que resultó entre 1,6 y 2,7 porciento); noviembre 1,1 porciento; diciembre 5,5 porciento, enero 3,5 porciento, etc. para llegar a una acumulación anual de junio del 73 a mayo del 74 del 26,5 porciento.

Este cálculo que ya de por si arroja al canasto la política de precios gelbardiana, no tiene en cuenta, sin embargo, dos factores de fundamental importancia: salarios y combustibles.

Respecto a los salarios, los trabajadores se ven frente a una alternativa de hielo: si exigen y consiguen aumentos, se reiniciaría la carrera entre precios y salarios, que nunca podrán ganar estos últimos, mientras sea la burocracia la que negocie y la burguesía pro-imperialista la que dirija la política económica. Si no consiguen aumentos, se encontrará en mayo con 26 pesos menos en el bolígrafo por cada cien que tenían en junio pasado, o con menos aún, ya que falta considerar la cuestión combustible. Respecto a estos últimos cabe tener en cuenta que necesariamente el gobierno deberá aumentarlos si quiere hacer mínimamente frente a la crisis energética, antes que el país se pare por falta de combustible. YPF ya ha reconocido, por boca del nuevo administrador Venturini, que no está en condiciones de lograr el tan manoseado autoabastecimiento y, como se sabe, los combustibles están en

alza en todo el mundo, especialmente después de la guerra del Medio Oriente: (aumentaron de 3 a 7 dólares el barril en 3 meses). También entrarán a pesar pronto los aumentos de productos agrícolas ya autorizados por el Pacto del Agro.

Otro aspecto que cabe considerar es a qué nivel fueron congelados los salarios obreros, aún tomando en cuenta el miserable aumento de 20.000 pesos otorgado por el Pacto Social.

Midiendo en pesos de 1960 por hora, el salario promedio de un trabajador casado con familia tipo resulta en agosto de 1973, 31,15; en el mismo mes de 1970, 31,57; en 1971, 31,64 y en 1972, 28,86. La gran conquista del Pacto Social consiste en estar mejor que en el último año de Lanusse, pero peor que en 1970 y 1971, ya en plena dictadura militar, cuando la clase obrera venía librando duras luchas para mejorar su nivel de vida.

#### LA PERSPECTIVA PERONISTA

El gobierno reconoce que el Pacto Social no es precisamente el paraíso y formula su Propuesta:

"En 1955 el trabajador recibía un 47,6 porciento del producido neto; las empresas recibían el resto. En este momento los obreros perciben el 33 porciento del producto bruto y el 67 porciento corresponde a los patrones. Eso tenemos que nivelarlo sin provocar una destrucción de valores. Tenemos que lograrlo por un acuerdo mediante el cual un día se sacrifica un sector y otro día lo hace otro. Lo constructivo es el diálogo y el acuerdo; con la lucha y el enfrentamiento destructivo no se gana nada. Ese equilibrio, que actualmente está roto, lo impidremos poco a poco, hasta llegar nuevamente a lo que el Justicialismo aprecia que debe ser: un 50 porciento del producto bruto para cada una de las partes. En eso estamos: en lo justo, en lo posible y en lo conveniente."

Esto es pues lo que Perón propone, concretamente, sin vueltas, a los obreros: sacrificarse durante varios años, no luchar, no reclamar, dialogar y así, en su medida y armoniosamente, llegarán, no se sabe muy bien cuando, a disfrutar del 50 porciento de la renta nacional.

Muy equitativo, la mitad para cada uno. Claro que no es lo mismo repartirnos una mitad entre los trabajadores, que somos millones y la otra mitad entre los patrones, que son unos pocos miles. Como decía gráficamente un compañero:

\*Discurso del Tte. Gral. Perón a los dirigentes sindicatos del 28 de octubre; tomado de la revista "Las Bases", órgano oficial justicialista.

**¡AUMENTO GENERAL DE EMERGENCIA! IDENUNCIA DE LOS CONVENIOS EN TODOS SUS TERMINOS!**

"claro, en mi fábrica somos dos mil obreros. Entonces es como si el patrón tuviera dos mil estómagos".

Pero cabe formularse aún otra pregunta: ¿quién produce esa riqueza de la cual los patrones se quedarán con la mitad, cuando hayamos llegado después de muchos años de sacrificio al paraíso justicialista? Los obreros y sólamente los obreros.

Carlos Marx desnudó la explotación capitalista hace más de cien años; el capitalista considera la fuerza de trabajo obrera como una mercancía más. La paga entonces por su valor y la usa. Pero su valor es, para el capitalista, el costo de sostenimiento del obrero y su familia, lo que el obrero necesita para no morirse de hambre y reproducirse a fin de que los hijos del patrón tengan nuevos obreros que explotar. Y el valor de uso, la manera de usar la fuerza de trabajo, es trabajar, o sea, producir nuevo valor. Como el valor producido es siempre superior al consumido, queda una diferencia, un mayor valor o plusvalía, que acumulada, constituye el capital, el que a su vez, permite obtener nueva plusvalía y continuar acumulándose.

Por cierto, en el socialismo, ese plustrabajo también existe, porque constituye el fondo social necesario para el desarrollo. Pero en el socialismo la apropiación de ese plustrabajo, de ese trabajo excedente, es colectiva. La realiza el estado obrero en beneficio de todo el pueblo y vuelve a los obreros que lo han producido como sucede en Cuba, en forma de leche gratis para los niños, atención médica gratuita, fundación de nuevas fábricas, viviendas, educación, etc.

La apropiación privada capitalista, en cambio, que el justicialismo propone fijar en el 50 porciento, no vuelve a los obreros, sino que es utilizada, ya sea para explotar más obreros, ya sea para su propio y lujo consumo, ya sea para enviarla a otro país, como sucede en el caso de los monopolios imperialistas.

Con su propuesta del 50 porciento para cada uno, por lo tanto, Perón desnuda la esencia reaccionaria del autodenominado justicialismo, su esencia burguesa, explotadora y proimperialista. Los trabajadores argentinos ya somos mayores de edad y no nos volverán a engañar con tales promesas de parásitos artificiales, donde el patrón se lleva la mitad de nuestra sangre y nuestro sudor. Promesa que además es falsa, puesto que la crisis de nuestro capitalismo dependiente impide llegar siquiera a la meta propuesta por Perón.

Los trabajadores argentinos lucharemos para que todo el fruto de nuestro esfuerzo vuelva a nuestra clase y a nuestro pueblo a través de nuestro propio estado, de nuestro propio gobierno, liquidando la propiedad privada y la explotación del hombre por el hombre.

Los trabajadores argentinos no aceptaremos pactos sociales ni promesas ilusorias y seguirámos por el único camino que nos ha señalado como victorioso nuestra propia experiencia desde el glorioso Cordobazo: la lucha obrera y popular, el desarrollo de la guerra revolucionaria.

En el curso de esa lucha mantendremos la defensa intransigente de nuestras reivindicaciones inmediatas.

Las principales de éstas ahora son: